

# Revue de presse hebdomadaire

SEMAINE DU 12 AU 18 JUILLET 2025

## 540 M\$ de plus en éducation

# «Encore de la poudre aux yeux de la part du ministre!» - Geneviève Simon

Publié le 16 juillet 2025 par Claude Plante

0:00

10:00



ENTENDU DANS

**L'Estrie aujourd'hui**

LE 16 JUILLET 2025 12:00



Bernard Drainville / Archives PC

## **Le ministre Bernard Drainville ne s'est pas fait que des amis en annonçant sur le réseau X un réinvestissement de 540 millions de dollars dans les services aux élèves.**

Cette enveloppe fait suite à des compressions antérieures de 570 millions de dollars en éducation, s'insurge Geneviève Simon, présidente du comité de parents du Centre de services scolaire des Sommets.

Elle critique vertement cette mesure comme insuffisante et accuse le gouvernement de jouer sur les mots.

Pour elle, on ne parle pas d'un véritable investissement, mais plutôt «un ajustement minimal face à la grogne publique».

*«Encore de la poudre aux yeux de la part du ministre qui parle d'investissement! Ce n'est pas un investissement. Si on coupe un mois, plutôt 570 millions puis qu'on réinjecte 540 millions un mois plus tard parce qu'on voit la grogne sur le terrain, on est loin d'un investissement.»*

**Geneviève Simon**

Source: Tirée de Facebook

**Geneviève Simon**

---

**[Écoutez l'entrevue accordée à l'animateur Marc Toussaint.](#)**

Info | Politique | Politique provinciale | Estrie

## 540 M\$ injectés en éducation : « ça demeure des coupes »



Les directions d'école et le personnel sont en vacances au moment où cette injection de fonds est annoncée.

PHOTO : CBC/DAVID DONNELLY

Jeanne Trépanier

Étienne Meunier

Publié le 17 juillet à 9 h 59 HAE



Écouter l'article | 4 minutes



Québec abdique et injecte 540 millions de dollars dans le réseau de l'éducation; une enveloppe qui ne vient pas à bout de la grogne des acteurs du milieu en Estrie.

Ces sous, comme l'indique le gouvernement Legault, [doivent être destinés aux élèves à besoins particuliers](#) pour offrir du tutorat ou diverses activités scolaires.

Alors que 425 M\$ seront injectés dans le réseau public, une somme de 29 M\$ sera réservée aux écoles privées. Les 86 M\$ restants seront remis à une vingtaine de centres de services scolaires au Québec. L'objectif? Ne pas dépasser la cible de 2 % de la croissance du nombre d'employés qui avait été fixée par le ministère de l'Éducation.

Pour plusieurs acteurs du milieu de la région, de nombreuses questions demeurent. À l'heure actuelle, la façon de répartir ces sommes dans le réseau scolaire n'est pas connue.

Selon le président du Syndicat du personnel professionnel de l'éducation de l'Estrie, Luc Lebeau, une chose est certaine : ce montant n'est pas un investissement supplémentaire en éducation, mais bien une restriction budgétaire moindre.

**À lire aussi :** [Devant la grogne, Québec ajoute 540 M\\$ au budget de l'éducation](#)

« Il faut quand même regarder ce qu'a été l'année scolaire 2024-2025, rappelle-t-il. Ça a commencé avec [les coupes en francisation](#), il y a eu un gel d'embauches, des coupes de 200 M\$ qui ne sont pas résorbées puis [une annonce de restrictions de 570 M\\$](#). »

« On réinjecte 540 M\$. On peut le recevoir comme quelque chose de positif dans le contexte où ce qui était présenté était épouvantable, mais ça demeure des coupes. »

— Luc Lebeau, président du Syndicat du personnel professionnel de l'éducation de l'Estrie

La présidente du comité de parents du Centre de services scolaire (CSS) des Sommets et présidente du comité consultatif pour les services aux élèves handicapés et en difficultés d'apprentissage et d'adaptation, Geneviève Simon, est du même avis.

Selon elle, le gouvernement doit en faire « beaucoup plus ».

« Ce que le gouvernement fait, c'est *gaslighter* la population. C'est du détournement cognitif. Ce n'est pas vrai qu'il y a eu un réinvestissement massif en éducation, ce n'est pas vrai que les budgets ont augmenté », insiste-t-elle.

« Quand le gouvernement dit ça, il ment carrément à son électorat. Il ment aux citoyens et aux citoyennes du Québec. »

— Geneviève Simon, présidente du comité de parents du CSS des Sommets

Elle rappelle que [plusieurs écoles de l'Estrie sont en mauvais état](#), que le manque de main-d'œuvre frappe et que les directions d'école peinent à retenir leur personnel qualifié.

## Trop peu, trop tard

Cette annonce d'injection de 540 M\$ arrive trop tard, selon la Fédération autonome de l'enseignement (FAE).

Alors qu'en juin, les centres de services scolaires de la région et de l'ensemble de la province ont dû trouver différentes façons d'économiser des sous en vue de la rentrée scolaire, ils doivent maintenant revoir leurs plans alors que les directions d'école et le personnel sont en vacances pour la période estivale.

Pour le vice-président à la négociation de la FAE, Daniel Gauthier, les CSS manquent de temps pour s'ajuster à cette nouvelle réalité.

« Les répercussions concrètes que ça aura dans le milieu de travail, on les connaîtra en septembre », ajoute Luc Lebeau.

---

Jeanne Trépanier

---

Étienne Meunier